
Предвыборная программа кандидата в депутаты маслихата г. Алматы 

Елеусизова Тимура Мэлсовича. 

«Будущее в честном настоящем» 

Наступило время перемен. 19 марта 2023 года состоятся выбора Депутатов в Маслихат 

города Алматы. От нас зависит будущее нашего города! 

Я - эколог, сын главного эколога Казахстана. Мой отец и я посвятили свою жизнь защите 

экологии. 

Многие только говорят о проблемах, Я и моя команда предпочитаем действовать. 

Мы идем на выборы, чтобы вопросы экологии громче зазвучали в каждом доме нашей  

страны. 

Не словом, а делом. 

 Мы создали экопарк Сосновый Бор Алматы и высадили в нем более 

7000 деревьев;  

 Мы организовали общественное движение мгновенного реагирования 

на экологические нарушения “Kaz Eco Patrol”;  

 Запустили движение «Не жди дворника». 

Я бросаю вызов системе. Системе тех, кто бездействует, тех, кому это выгодно! 

Я со своей принципиальностью и неподкупностью неудобен тем, кто хочет борьбу за 

экологию сделать формальностью и отмыванием бюджета. 

Статус депутата позволит нам в рабочем порядке разобраться в этом беспределе, давить 

на административные рычаги. 

 Поэтому я рассчитываю только на Вас, на Вашу поддержку и Ваши голоса! 

 Моя программа работы в качестве независимого депутата маслихата: 

 1.    Загрязнение воздуха 

●   ТЭЦ. Крупнейший загрязнитель воздуха 

Нам предлагают перевести ее на газ. Но это слишком дорого! 

Стоимость горячей воды, а соответственно, и тепла станут просто космическими, а срок 

реализации проекта слишком далёк.   

Это не решение! 

Я буду добиваться установки фильтров на ТЭЦ - это намного дешевле и быстрее. 

Я возьму в работу внедрение малых локальных ТЭЦ. 

Огромная ТЭЦ за городом - это устаревшая и неэффективная концепция. Слишком большая 

потеря энергии, разрушение экологии и никакой гибкости в системе подачи тепла.  

● Автотранспорт. Еще один крупный загрязнитель воздуха 

В город въезжает много транспорта.а. Мы не можем ограничить их въезд, но мы можем 

исключить автотранспорт, не соответствующий экологическим нормам, который приезжает в 

город в качестве такси. 

Я буду работать над тем, чтобы создать нормативную базу для выдачи лицензии на 

осуществление работы городского таксопарка. Тогда, автомобили, не соответствующие 

экологическим требованиям, не смогут принимать и исполнять заказы в сервисах Яндекс, Убер 

и пр. 

Это позволит снизить количество неисправных машин с других регионов в таксопарке и 

повысить их качество. 

● Использование угля и автомобильных шин для отопления 



В городе имеется определенный процент социально-уязвимого населения, которое 

отапливает свои дома углем, а также жгут автомобильные шины для поддержания тепла. 

Это люди, которые не имеют средств на подключение к газу и его оплаты. 

В рамках своей программы, я хочу буду осуществлять мониторинг таких действий. 

Необходимо произвести субсидирование перехода на газ этому слою населения. Если такие 

действия совершают материально обеспеченные люди - накладывать на них штрафы. 

2.    Утилизация твердых бытовых отходов 

Нам надо менять систему сбора и утилизации мусора. 

Мы создадим кооперативы по сбору и продаже мусора в качестве вторсырья. Полученная  

прибыль будет направлена на погашение затрат ЖКХ сектора. 

Необходимо создание на мусорных полигонах специальной экономической зоны (СЭЗ) и 

внедрение системы государственно частного партнерства в переработке мусора и ТБО. 

Тендеры на благоустройство города в приоритетном порядке будут получать компании, 

использующие материалы из переработанного вторсырья. 

 Это приведет к тому, что мусор станет активом, а не проблемой. 

3.    Проблемы озеленения, незаконная вырубка деревьев и гибель саженцев 

Эта тема мне наиболее близка. 

В 2019 году я создал общественное движение Kaz Eco Patrol, в 2021 году мы получили 

статус республиканского общественного объединения. Мои начинания подхватили 

активисты из Костаная, Астаны, Талдыкоргана и Актобе. 

Системно, бескорыстно и неподкупно Мы уже боремся с проблемами озеленения и 

незаконной вырубки деревьев. 

Необходимо увеличить субсидирование зеленых насаждений. Предприниматели должны 

получать компенсацию за высадку деревьев и озеленение. 

Я буду привлекать обычных людей для мониторинга за зелеными насаждениями, 

высаженными за счет бюджетных средств. Необходимо создание системы обнаружения 

погибших деревьев из-за неправильной посадки и ухода. 

4.    Незаконная и непродуманная застройка 

Я буду работать над тем, чтобы в градостроительный совет города ввели обязательность 

учета экологической экспертизы. 

5. Проблема сектора защиты природы. Недостаточно оперативное реагирование на 

защиту природы. Коррупция. 

В настоящее время жители города, столкнувшись с нарушениями экологического 

кодекса, не знают, куда обращаться и как получить помощь. 

Я инициирую создание цифровой платформы и комиссии по реагированию на жалобы 

населения. 

Это позволит экологическому сообществу города получить легальную площадку для 

оперативного решения любых экологических проблем нашего города. 

 Ваш голос за меня – это голос за неподкупную борьбу, голос за здоровую экологию!  

 


